

Femmes à ...

Sakine Cansiz : une figure historique du mouvement kurde et du féminisme

Sakine Cansiz était l'une des figures majeures du mouvement kurde. Ayant participé à la fondation du PKK au côté de Abdullah Öcalan, elle a aussi énormément milité pour le mouvement des femmes. Emprisonnée onze ans dans la prison de Diyarbakir, elle a par la suite été à l'origine de la création de plusieurs organisations féminines kurdes et a participé à la mise en place dans le mouvement d'ateliers de « jineologie » consistant à jeter les bases d'une « Science des femmes » pluridisciplinaire qui analyse de manière concrète le vécu des femmes victimes de violences machistes centrée sur leur expérience personnelle. Réfugiée politique en France depuis 1998, elle continuait à militer en France et en Allemagne pour faire connaître la situation des kurdes en Turquie, jusqu'à son assassinat le 9 janvier 2013.

Fidan Dogan : une militante aux relations diplomatiques

Elle avait la charge depuis plusieurs années des relations diplomatiques. Trilingue, elle avait tissé au fil du temps des liens avec des responsables politiques.

Leyla Shaylemez : une jeune militante

Après avoir milité dans les organisations de jeunesse kurde, elle était à Paris pour développer le centre d'information du Kurdistan.

Pour aller + loin

Retrouver le bulletin n°116 de Solidaires et Internationaliste et la revue Kurdistan de Solidaires

- <https://www.solidaires.org/sinformer-et-agir/les-journaux-et-bulletins/solidaires-et-internationalistes/n116-special-kurdistan/>
- <https://solidaires.org/sinformer-et-agir/brochures/international/solidaires-international-n-12-automne-2018-kurdistan/>

Dossier Ritimo

- <https://www.ritimo.org/Le-Rojava-une-alternative-democratique-et-communaliste-au-nord-de-la-Syrie>

Articles dans les Utopiques

- La cause kurde, enfin la reconnaissance ? <https://www.lesutopiques.org/1170-2/>
- Lavrio, un camp d'exilé <https://www.lesutopiques.org/lavrio-camp-dexile-es-autogere/>

Une tribune

- <https://www.solidaires.org/sinformer-et-agir/actualites-et-mobilisations/internationales/tribune-nous-devons-protection-au-peuple-kurde/>